

VICIOS MORALES DE LA SOCIEDAD

GUADALUPE DE GOICOECHEA NO ESTÁ DE ACUERDO CON EL AUMENTO DE LOS PASAJES EN LOS AUTOBUSES

Nos visitaron algunos vecinos de la ciudad de Guadalupe de Goicoechea, para suplicarnos hagamos constar que ellos no están de

acuerdo en la pretendida alza de precios en las líneas de autobuses. Somos miles las personas que viajamos diariamente para ganarnos

el sustento en distintos trabajos en San José, y vemos con toda conciencia que será imposible pagar cualquier aumento en los pasajes

de los autobuses, la situación que atravesamos es apremiante y con dificultades ganamos para sostener nuestras familias para que no se mueran de hambre. Si los señores empresarios, decimos los que tienen en sus líneas varias unidades, se preocuparan más por verlar por sus intereses, se darían cuenta que dichas empresas les dejan buena ganancia. Nosotros proponemos a estos señores vigilar más sus líneas y visitar de vez en cuando el final del tranvía a Guadalupe, donde muchas veces se está cionan 7 y hasta 8 unidades mientras los motores continúan trabajando, gastando gasolina y aceite mientras están funcionando, todo esto son gastos no solo de combustible sino de empleados que van en contra de muchos empresarios. Hasta aquí la queja de los señores guadalupanos, que se verán en la necesidad de viajar a pie a sus trabajos, pues su mala situación impide pagar más aumento.

LA HIGIENE ES EL MEJOR COSMÉTICO

La higiene es el mejor de los cosméticos. Estamos cansados de ver, que los lápices para labios, las cremas, los polvos y demás cosméticos son muy importantes, pero que sin higiene no podrá irse ja-

más a ninguna parte. El jabón es el rey de los cosméticos. Sin embargo, hay muchas muchachas que me escriben preguntándome si el lavado de su rostro a la mañana y a la noche no les puede perjudicar el cutis.

Pues no es así. Es indispensable que una viva con el jabón en la mano y con un buen cepillo, si es menester, dará después para aplicar la crema sobre un cutis fresco. Estamos seguras que Eva, nuestra primera madre, tenía un cutis extraordinario porque vivía al aire libre y no usaba otro cosmético que las aguas de los estanques del Edén.

Los puntos negros y el acné son hijos legítimos de la falta de higiene, cuando no hay algunos trastornos del intestino o el estómago. El polvo y la suciedad tiene un efecto deplorable sobre la piel, como lo tienen sobre cualquier género. Hay mujeres que no comprenden que si hay que mandar los trajes a la tintorería y hay que lavar la ropa, es mucho más importante lavarse la cara.

Los hombres no suelen tener puntos negros en sus rostros, y esta ventaja no se debe a ninguna diferencia física, sino a que el jabón de afeitarse que usan diariamente les impide recolectar polvo y las lociones que cierran los poros después de afeitarse les previenen de la manera más útil.

Lavarse la cara no es difícil, como decimos en el título de este comentario, sin embargo, puede serlo cuando una tiene un cutis muy delicado. En este caso, deben utilizarse aceites especiales limpiadores, los que son mucho más aptos para cumplir con su misión. Pero estos cutis alérgicos al jabón son muy raros, así que si usted cree que el suyo es de ellos, lo mejor que puede hacer es consultar a un médico para que se lo confirme.

Miles de años han pasado y la Humanidad se mantiene casi estacionaria en lo que se relaciona con su progreso espiritual y moral. Mientras avanza intensamente en sus progresos materialistas, queda rezagada en varios milenios en lo que concierne a su preparación espiritualista. Los hechos lo prueban con evidencia notable. Hemos logrado volar a enormes alturas y a varios cientos de kilómetros por hora; hemos construido puentes de varios kilómetros de largo; hemos construido barcos que son verdaderos palacios flotantes; levantado edificios de 300 metros de altura; construido ciudades con diez millones de habitantes; maquinarias que hace un siglo eran sueños de Julio Verne; nos elevamos en aviones a varios miles de metros de altura o descendemos a otros tantos miles de metros en el océano. El progreso materialista es maravilloso, aunque siempre para el servicio del mal.

¿Y qué del avance de la moral y del espiritualismo? Nada. Seguimos con los mismos vicios de ayer cultivándonos con acendrado amor, como si fueran adherencias propias de nuestros seres. El egoísmo triunfa, la envidia destruye hogares, conduce al crimen y lleva a la guerra; los ataques injustos suceden a cada minuto y el caos se apodera de la sociedad; la calumnia se abre paso en forma alarmante y se abre ante ella un sendero

de amarguras que van dejando un triste sedimento en el alma de muchas gentes y en el seno de las sociedades. El hombre decente y bueno se encuentra rodeado de la maldad permanente y no sabe qué caminos tomar. Con el agua hasta la rodilla mira hacia todos lados y desde los troncos de los árboles sociales aparecen los rostros sombríos de la Envidia, de la Amargura, de los Ataques Injustos, de la Calumnia.

Basta que un hombre trate de salir de ese conjunto nefasto a fin de elevarse espiritualmente para que la jauría humana le ataque a fondo para hacerle caer a su mismo lodo, a su mismo charco. Parece que se experimentara un intenso gozo íntimo con la caída del hermano que trata de elevarse y desprenderse del lodo de la tierra. ¿Y guay del que tenga un gesto de libertad o de humana rebeldía! La Envidia, la Calumnia y la Maldad se lanzarán sobre él con premeditación, alevosía y ensañamiento hasta hacerlo víctima de su criminal acción. La sociedad pareciera no le gustara que uno de los suyos se eleve y se destaque del núcleo para señalar un camino mejor a seguir en el porvenir. De inmediato pone en juego su lengua o la pluma envenenada de los traficantes de ideas para eliminarlo, para voltearlo, para quitarlo del pedestal donde aquel desea ele-

(Pasa a la Pág. 2)

"Páseme más ramas de olivo"



del diario Washington Post, de Washington, D. C., E.U. de A.

"Defensa Nacional" pone a la orden de sus amigos sus páginas para todo lo que sea relacionado con la justicia y el progreso de la localidad.

NO SOY NADA

No soy nada, ni soy poeta, soy una pobre silueta por la envidia abandonada.

He luchado en la honzonada sin poner jamás dinero; y a la vida despreciada; la quiero si ella me quiere.

Mi vida no la comprendo pero me da inspiración, y aunque he vivido sufriendo he cantado mi canción.

Ni padre ni madre tengo pero tengo nobleza en el alma; que siempre me está diciendo, debes luchar sin la calma.

José Fernando Barrientos R.

ESPIGAS DE BUEN HUMOR

El hijo de un doctor, chico de ocho años, juega con su amiguito en el consultorio aprovechando una ausencia del médico. Corretean, saltan, se dan empujones y en una de esas ¡zas! se abre la puerta de una alacena y queda al descubierto un maduro y amarillento esqueleto articulado.

Pasado el susto que pasaron los chicos, el hijo del médico trata de confortar a su amigo diciéndole que aquello no es para asustarse, que su padre tiene en gran estima al esqueleto y el amiguito pregunta:

—¿No le asusta? ¿Por qué lo quiere tanto?

—Pues no sé. Quizá sea el esqueleto de su primer enfermo.

—Te llama al teléfono la Sra. Gómez —informa la esposa al mé-

Pasa a la Pág. CUATRO

HERMANO HOMBRE

El cine está contribuyendo en gran escala al corrompimiento de la moral y de las costumbres de nuestros pueblos que asimilan con toda facilidad los abracadabrantados desde Norte América y desde México; todo lo bajo, lo zafio, lo inmundo de los bajos fondos de esos países es llevado a las películas con cada título que asombran si es que ya no estamos a las mismas puertas de Sodoma y Gomorra.

¡Parece mentira! que tanto los productores yanquis como los mexicanos aún no hayan encontrado un sólo argumento con que dignificar sus películas y cantarle al amor, a la vida, a la virtud, a la tierra; al trabajo, al Arte, a la música, a la belleza; la mujer honesta y honrada. En las películas de ambos países sólo se tiene en cuenta todo lo inmundo, lo inmoral, lo indecente, lo más bajo de la hez de la sociedad; todo lo que está podrido y corrompido como si se quisiera contaminar a toda la sociedad americana con los vicios, las inmoralidades, la podredumbre que impera en los bajos

fondos de México y de Norte América que están bien conocidos por la profusa información que nos trae la prensa de esos dos países.

Es una vergüenza y una afrenta para el continente americano que es lumbrera del mundo y sociedad del porvenir, que se cultive en su cine todo lo más repugnante de los vicios que los europeos shan enraizado en nuestras jóvenes tierras y que se ofrezca a vista y paciencia de los Gobiernos e instituciones la exhibición permanente a nuestras juventudes, a nuestros niños, a nuestras mujeres de toda la podredumbre que impera y domina en los bajos fondos de yanquilandia y de México. No hay una reacción efectiva frente a esa ola de asquerosidad que nos invade desde fuera, apenas si voces aisladas se levantan para protestar ante las autoridades e indicarles el camino a seguir, pareciera que estuviéramos interesados en que se corrompa todo y que la ola siga avanzando...

Hace poco en México la policía federal ha actuado eficazmente destruyendo cientos de hectáreas de marihuana y amapolá, las dos plantas fatídicas que están matan

Pasa a la Pág. CUATRO

LAS APARIENCIAS Y LA REALIDAD

Tú eres Simón, hijo de Jonás; tú serás llamado Cefas (que quiere decir piedra)". Juan, 1:42.

Deducimos por estas palabras que citamos del Evangelio de Juan, que Jesús sabía profundizar bien el alma humana.

Muchos seres humanos juzgan a sus semejantes por las apariencias exteriores de éstos.

La ropa que uno lleva; los modales y forma de expresarse y otras cualidades exteriores, en muchos casos sirven de base para el juicio que usamos formar de las personas a quienes tratamos.

Muchas veces el hombre exterior nos engaña; y el que parece ser un caballero, resulta un canalla; en cambio, otros, de modales poco refinados, tienen corazones nobles y sentimientos puros.

Jesús no se fijaba en las apariencias exteriores, sino en las cualidades morales de las personas que le trataban. El caso de Simón, hijo de Jonás, así lo indica.

Cristo se hallaba en Capernaum y comenzaba su obra misionera en

Palestina. Ya había conseguido algunos discípulos, entre éstos, a uno llamado Andrés, que tenía un hermano pescador, de nombre Simón.

Andrés encontrándose con su hermano, le habla que el Mesías, anunciado por los antiguos profetas hebreos, había venido.

El pescador tal vez lleno de dudas, en cuanto a lo que le decía su hermano, fue a ver al nuevo Rabí Judío.

Probablemente Simón iría a ver a Jesús con la misma ropa de trabajo que usaba llevar, cuando iba a pescar. No obstante esos toscos vestidos, el Rabí de Galilea, al fijarse en él, no se detuvo en examinar su exterior de hombre rústico, sino que se fijó en su alma noble y sencilla, de ahí que dijera: "Tú eres Simón, el hijo de Jonás; tú serás llamado Cefas (que quiere decir piedra)".

Jesús usó el término "cefás", del siríaco, y no "petros", del griego, que en español ambos vocablos significan piedra, del cual se ha deri-

vado Pedro.

Probablemente el término griego sustituiría al siríaco, el usado por Jesús, debido a que los primeros cristianos usaron escribir sus cartas y libros de propaganda religiosa, en la lengua de Grecia, y no en la de Siria.

Simón, a pesar de su rudeza, con el tiempo se convirtió en un entusiasta propagandista de las ideas que predicaba Jesús.

Esé cambio en el pescador de Galilea, no se operó de súbito, sino lentamente.

Notamos que tres años después de haber estado Simón en compañía de Jesús, todavía él usaba expresiones poco correctas e impropias del apóstol de un ideal religioso, cuando en el patio del palacio de Caifás, contestaba a una criada con juramentos, negando ser discípulo del Rabí de Galilea.

En aquel momento hablaba el pescador tosco, ignorante, que para negar una cosa cualquiera, usaba el feo hábito de jurar.

Pasa a la Pág. TRES

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al servicio de la Democracia — We fight for Democracy and Freedom

APARTADO 909 — SUSCRICION DE 4 EJEMPLARES € 1.00
SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

SEPTIEMBRE DE 1950

NUMERO 195

QUE ES DEMOCRACIA.—La Democracia auténtica se basa en la inteligente cooperación de todos los ciudadanos en vista del bien común bajo gobiernos elegidos legítimamente, y apoyados por el respeto a las personas humanas con sus derechos inviolables que Dios les ha otorgado. Ella logra la unidad y la fuerza en la

inteligente cooperación de todos los ciudadanos en vista del bien común bajo gobiernos elegidos legítimamente, y apoyados por el respeto a las personas humanas con sus derechos inviolables que Dios les ha otorgado. Ella logra la unidad y la fuerza en la



EDITORIAL

¿No podríamos llegar a una paz definitiva?

Todos creímos que después de la sangrienta y devastadora guerra que terminó, en la que perecieron millones y millones de seres humanos, habíamos entrado en un franco período de reposo y paz. Creíamos que el mundo entraría en un cauce de relativa calma, que se rehabilitaría moral y materialmente; pero, desgraciadamente, nos habíamos equivocado.

El mundo vive otra vez un inminente estado de preguerra. Sabido es que el estado económico del mundo depende de las circunstancias por las que deba atravesar. No puede ser su estado económico igual durante la preguerra, la guerra y la post-guerra. Después que terminó la guerra, se dijo que sólo se produciría para la paz, solamente en base a esa paz, los pueblos del orbe restablecerían nuevamente sus relaciones cordiales y trabajarían social, política y económicamente para la paz; pero los hechos han demostrado lo contrario.

No vamos a especificar aquí quién es el causante de este estado de cosas; sólo vamos a decir que el estado actual de preguerra traerá aparejado un desequilibrio en la situación económica del mundo, ya que las naciones prebeligerantes y sus satélites producirán, no con un fin que tienda a elevar en todo sentido la actual escasez en el mundo, sino, por el contrario, con miras a robustecer sus poderes bélicos.

Sería inútil que los pueblos amantes de la paz planearan el ordenamiento de su vida económica, puesto que fracasarían en su intento, al romperse la armonía política y económica de los demás pueblos de la tierra.

La guerra no favorece a ningún pueblo. Aparte de ser un crimen de lesa humanidad, es antisocial y desde luego antimoral. La guerra la sufrimos todos; los que van a los campos de batalla y los que quedamos en los puestos del trabajo; los obreros de la ciudad, como los agricultores y obreros del campo. Sólo pueden beneficiarse aquellos que las provocan con un fin político o utilitario y los que buscan enriquecerse con el hambre, la miseria y la destrucción de los pueblos.

Para concluir, diremos que mientras no se establezca una paz definitiva en la base a la supresión de todo privilegio, de todo imperialismo y totalitarismo, el mundo vivirá en perpetuo estado de preguerra.

(De "Mundo Nuevo").

SÉ BUENO

En cualquier lugar donde hubiere un poco de amor, está Dios. El está en el beso de la madre, en la dulzura de la esposa, y en la amistad sincera del amigo; como en la felicidad y en el dolor, en la vida y en la muerte.

El nos contempla y nos juzga en todos los actos de nuestra existencia sean buenos o malos; en la fe que le profesamos o en la simulación con que pretendemos ocultar nuestros falsos sentimientos; pretensión absurda porque nada conseguiríamos y caeríamos en el ridículo el día que tengamos que rendir cuentas ante el tribunal de la justicia divina, donde entraremos antes de que nos sean abiertas las puertas de los cielos para gozar luego la dicha eterna.

Y no olvidéis que las puertas sagradas solo serán abiertas a los que en la vida fueron buenos y virtuosos; a los que creyeron en El con fe y devoción; y no a aquellos que solo supieron hacer escarnios de su nombre sin haber profesado jamás una sincera fe. Sé bueno, corrige tu alma y vuelca fe íntegra en El, que fue tu Salvador.

Dora Pozzo Aliberti.

NOTAS SOCIALES

A todos nuestros clientes de San José y provincias les podemos publicar sus notas sociales enviándonos con tiempo al Apartado 999 en San José.

María Cecilia Trigueros Quesada

En la culta ciudad de Guadalupe de Goicochea, acaba de cumplir su primer año de vida, la simpática chiquitina, María Cecilia Trigueros Quesada, hija de don Rafael Angel Trigueros y su culta señora esposa doña Nelli Quesada de Trigueros. Deseamos a la pequeña infantita larga vida y completa felicidad al lado de sus padres, abuelitos y demás familia.

Cumpleaños de un amigo

El 9 de setiembre, cumplió un año más de vida, el estimable industrial don Trino Solano Solano. "Defensa Nacional" que lo tiene entre sus miles de lectores les envía un efusivo mensaje de felicitación, deseándole larga vida y completa felicidad al lado de su estimable familia.

Doña Esperanza Alfaro de Romero

Celebró el aniversario de su natalicio la estimable profesora doña Esperanza Alfaro de Romero. "Defensa Nacional" le desea muchas felicidades y larga vida en unión de su estimable familia.

Cambio de domicilio

Los estimables esposos don Manuel Ortega y doña Ofelia C. de Ortega han trasladado su residencia al Barrio Escalante, donde les deseamos feliz permanencia.

Don Enrique Limosner

Don Enrique Limosner hijo saldrá en breve para los Estados Unidos de Norteamérica en viaje de estudios. Anoche fue despedido por sus amistades en una amable reunión que se verificó en la residencia de sus padres.

Mejoría

Se encuentra ya muy bien de salud, la estimable dama doña Ofelia C. de Ortega, a quien hacemos llegar un saludo con este motivo.

Don Roberto Salazar

Ha experimentado un cambio favorable en su salud don Roberto Salazar Quesada.

Cumpleaños en la ciudad de Alajuela

El 15 de setiembre agregó un año a su feliz existencia, la distinguida dama doña Yolanda Avendaño Chinchilla de Rojas. Le hacemos llegar nuestro saludo y le auguramos lo mejor en lo porvenir.

¿LA LEALTAD?

Es la lealtad una de las virtudes más hermosas que pueda cultivar el espíritu humano, porque va ella unida el elevado sentimiento de Amistad que enaltece y purifica con cada demostración de su quintaesencia. Porque no habría un verdadero sentimiento de Amistad sin el puntal de apoyo de esta virtud, excelsa que es la Lealtad que hace posible el mantenimiento de aquella por toda la vida hasta lo eterno.

Ser leal "como un perro" es ya

AMAR LA VIDA

Amar la vida es tontera porque la vida es engaño y la muerte cual pantera, nos va llevando cada año.

Se lleva al bueno y tacaño sin tener consideración, y el que en la vida es hurafío: le mira con repulsión.

Amar la vida, es locura, porque vivir es un mito: allá espera la sepultura, bajo el sol que es infinito.

Amar la vida que risa!! para el que vive sin primavera sintiendo solo la brisa que ha soplado en la ribera.

José Fernando Barrientos R.

una condición sublime en el ser humano, porque solamente los leales son los que enraizan a la Amistad en lo profundo de su alma y de su corazón y la cultivan como flor preciosa, en sus huertos interiores. Mantenerse leal al amigo que yerra, cae en desgracia, se empobrece materialmente, enferma, es cosa muy difícil para la generalidad de las personas porque éstas siembran la semilla de amistad sobre pedregales y el primer vendaval las desarraiga. Sólo los que siembran el sublime sentimiento de Amistad en sus corazones echan hondas raíces y no habrá huracán, por más bravío que sea, que pueda conmoverle; permanece inmutable como cristal de roca. Por allí el puntal de la Lealtad que pocas personas llevan en sus vidas porque siembran en pedregales o a la vera del camino.

MARIPOSAS

¿Qué sueño quiso detenerte... un sueño que te trajo la muerte? Jugabas eternamente en los prados El viento formaba caminos de perfumes para guiarte, buscabas tu imagen en los arroyos, y en las tardes inquietas de primaveras, te vestía la niebla.

Alma fugaz de las flores... danza de las campiñas, en vez de mariposa, deberías haberte llamado Libertad, pues eres como ella, toda luz... toda locura apasionada.

¿Recordarías quizás aquella noche que embrujada, desdénaste a las estrellas que silentes se reflejaban en el lago, y en giros locos, coronaste una vela, que casi te abrazó en la llama ardiente de su amor. Pero el viento estaba cerca y te arrebató de esas fantasías de luces engañosas. Y ahora... la brisa estaba dormida, y tú te detuviste a soñar muy cerca de la tierra.

VICIOS

—Viene de la Pág. PRIMERA

varse o se encuentra. ¿Hasta cuándo seguiremos con estos vicios morales de la sociedad? Las mismas clases llamadas cultas son partícipes de estos vicios morales que cultivan en lo mejor de sus corazones; porque allí también hay alguien que se destaca y existe de inmediato la necesidad de eliminarlo. Así en cada día.

Todo ello es porque falta algo muy importante a la sociedad: EDUCACION. Cultura sobra, pero esta no basta, lo que se necesita es: EDUCACION. Y educación casi

TALLER CENTROMERICANO

(100 vs. al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIAS — PINTURAS Y ENDEREZADOS bajo la experta dirección de su Propietario

Garantía absoluta es nuestro lema — Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano

Propietario: JOSE A. VALVERDE

San José Cos'a Rica Centro América

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

Ofrece

“EL SEMILLERO”

APARTADO 783

SAN JOSE

TALLER MECÁNICO de ALVARO ALVARADO

de la Panadería Musmanni 350 varas al Norte Teléfono 6006

Especialidad en trabajo de torno, verjas, ventanas

SOLDADURA Y AUTOGENA

y faroles en estilos coloniales

TALLER MECANICO MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica aL Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su auto, Camión, Tractor o Lancha

Pastelería Esmeralda Clark

Situada de la Botica La Dolorosa 350 vs. al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en postres, gelatinas, queques, y platos especiales

MARIO PEÑA PONS

TELEFONO 4448

APARTADO 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

Maderas del Guanacaste, las mejores del país

Se atiende a domicilio — TELEFONO 3143

¡MATE TICO!

Bueno para el desayuno

Solicítelo en todos los establecimientos del país. Marca Registrada

MATE TICO sólo hay uno, no acepte imitaciones.

Oficinas generales en Cartago: 50 vs. N. de La Flor del Café

Teléfono 44 - Cartago, Costa Rica - Ap. Postal 190

MATE TICO

Bebida deliciosa al alcance de todos los bolsillos

nadie la tiene ni la cultiva. Incluso entre los intelectuales brilla totalmente por su ausencia la educación. Las pruebas están a la vista.

Por eso nos hemos detenido a vergetar en lo relacionado con el avance del espiritualismo. No tenemos tiempo de cultivarlo, estamos muy entregados a la preparación de super armas para masacrar más fácilmente a la doliente Humanidad y a la nefasta acción de enriquecernos de la noche a la mañana por cualquier medio y aunque con ello cometamos los peores delitos o los peores delitos. De ahí que sigamos cultivando los vicios morales que mantienen a la sociedad esclavizada y encadenada a un pasado remoto del cual ya ni siquiera se tiene recuerdo. Mientras no haya EDUCACION el hombre se verá en medio de ese río de lodo rodeado de los monstruos de la Envidia, de la Calumnia y de la Maldad que estarán prestos a atacarlo no bien eleva su cabeza por encima del ambiente social en que vive muriéndose. De ese ambiente chafo, superficial, mezquino y ruin donde se rinde tributo al materialismo más grosero representado por el funesto Becerro de Oro.

Mauricio G. Obelar

DE "LUZ Y VERDAD"

DIVIDE Y TRIUNFARÁS

(Maquiavelo)

Con verdadero pesar se contempla la política mezquina en grado superlativo, que siguen algunos individuos en el transcurso íntegro de sus vidas despreciables y que sólo persiguen hacer el mal por el placer de hacerlo.

No es posible, no hay forma humana de vivir en paz en los pueblos pequeños. Las pasiones bajas se enseñorean de los individuos tanto como el "matapalo" de los árboles con los cuales termina; y así como el "sarcoma" concluye con los organismos de que se apodera, así los discípulos del político florentino, dividen, qué digo, triturar a los individuos que les estorban para triunfar ellos—los pérfidos— sin mirar siquiera, que nada hay en sus vidas más despreciable que cuando llegan a surgir a fuerza de arrastrarse.

Si se miran las cosas desde alguna posición de importancia en la vida, sólo hay dos medios de

poder pasar la misma con relativa tranquilidad: contemplando la ruina y bajo, con indiferencia, o sintiendo por los autores de lo mismo, desdén profundo y asco superlativo.

El hombre, diciéndose amigo, que llamándose hermano, lejos de recurrir en auxilio del que se siente víctima de una maldad cualquiera contribuye con sus modales, con su conducta y hasta con su cooperación voluntaria a hacerla más grande, ese no puede ser amigo, ni mucho menos hermano de sus semejantes. Ese es Caín, el de la fábula bíblica, que por envidia y por maldad ingénita, dió muerte al justo Abel, el elegido de Dios, por bueno y por virtuoso.

Caín al menos, fue franco y dió la muerte; otros no matan con garrote o con puñal, pero asesinan por la espalda y con la lengua. Pobres de espíritu... Los compadecidos...

S. Durán Escalante

UMBRAL

Se dibujan en los cielos lívidos los jeroglíficos de la muerte.

Sus aves de la conquista lanzan su grito agudo de guerra.

Y las autoridades "recomiendan el aumento de la población en sus respectivos países, para mejorar la calidad y la potencialidad que se necesita para la defensa del Continente".

Se necesita aumentar el poderío material y trabajan con actividad las máquinas produciendo el armamento necesario para la lucha criminal.

Y se incita a las mujeres —máquinas humanas— para que produzcan el mayor número de hijos, material indispensable para la guerra.

Y las mujeres ofrecen el sacrificio de su vida, los hijos, para que con su sangre solidifiquen el monumento de la conquista.

Sangre que regará los campos de donde brotarán mañana, nuevos odios y rencores nuevos.

Si la conquista avanza doblegan a los hombres y esclavizando a los pueblos, vosotras las MUJERES debéis de ergueros bajo el cielo cantando el poema infinito de la justicia.

La Maternidad os dá aureola de Eternidad.

Hablará en vosotras la palabra di

vina y con vuestros hechos heroicos detendréis el huracán de respiradores trágicos.

¿Por qué tendréis que ser carne de sacrificio y debéis de producir carne de cañón?

¿Por qué debéis de seguir siendo esclavas de los hombres, esclavizados por sus pasiones?

Siempre prestas a obedecerlos, y a secundarlos.

Dejáis de ser mujeres para convertirlos en instrumentos.

Y si evitáis tener hijos no solucionaréis el problema.

Siempre continuará el predominio del bruto en el hombre.

El problema se solucionará cuando cumpláis vuestra sagrada misión.

Cuando seáis sencillamente: MUJERES.

Entonces, vuestros espíritus engrandecidos agitarán las alas blancas del Ideal, desvaneciendo la sombra maligna que oscurece el horizonte.

La hora es propicia para la lucha. De esta crisis actual debe surgir vuestra decisión.

Este es actualmente vuestro problema y de vuestra actuación se decidirá el porvenir del mundo.

En vosotras está la fuerza y el poder que os ayudará a avanzar por el sendero de luz del Idealismo Puro.

Para triunfar no necesitáis más que la fortaleza de vuestra enseñanza, semilla fecunda de realidades futuras.

El hombre ya está formado y la semilla del mal ya está arraigada en su alma.

Señ forjadoras de la mente juvenil que de ella ha de surgir el esfuerzo que forje un MUNDO NUEVO!

Ante vuestros ojos espantados se desarrolla la tragedia que vosotras con vuestra ignorancia ayudastéis a escribir.

Reaccionad! Y entonad la voz infinita de la Vida, la voz profunda de la Verdad.

Sembrad sobre las cenizas del ayer trágico y del hoy incierto.

Sembrad la semilla de los sueños: bananas, pan con habas, etc., como también evitar las frutas dulces de postres con las comidas.

(Léase "El Postre y sus funestas consecuencias" del mismo autor).

La naranja y el limón suministrados convenientemente curan la enteritis en poco tiempo sobre todo teniendo mucho cuidado de evitar las malas mezclas. El zumo de limón en ayunas y el zumo de naranjas crudo tomado como comida en unión de patatas o bien boniatos bien hervidos o asados y tomados al natural durante una larga temporada, aseguramos la curación de la enfermedad ésta que hace sufrir tanto a todos los que no conocen el Naturismo Científico.

La enteritis y los Cítricos

La enteritis y los Cítricos

La colitis que la enteritis es causada por las fermentaciones y putrefacciones intestinales, que vienen después de un largo período de estreñimiento. Hay que evitar las incompatibilidades químicas de los alimentos que entre sí no se armonizan bien, estos son: las harinas y feculentos entre sí, mejor dicho, evitar comer pan con patatas, pan con arroz, pan con judías secas, pan con boniato, pan con

La enteritis y los Cítricos

La colitis que la enteritis es causada por las fermentaciones y putrefacciones intestinales, que vienen después de un largo período de estreñimiento. Hay que evitar las incompatibilidades químicas de los alimentos que entre sí no se armonizan bien, estos son: las harinas y feculentos entre sí, mejor dicho, evitar comer pan con patatas, pan con arroz, pan con judías secas, pan con boniato, pan con

Prof. Nicolás Capo

Boletín Informativo Defensa Nacional

Hospital Central del Seguro Social
Está situado en la calle de Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. Teléfono 1942.

Telefonos de emergencia
Teléfono de la ambulancia de la Cruz Roja 2471.
Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública 3877.

Señores Patentados
Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:

Cervecería Traube 2096
Orange Crush 5228.
Cervecería Ortega Teléfono Número 2634

Amigos Nuestros
Solicite el Garage que guste a los teléfonos:
Garage 5000

GARAGE ALFARO 3128 - 3355

GARAGE AMERICANO
Teléfonos: 4564 y 5080

HERRAN: 3455 y 4581

GARAGE
CUESTA DE MORAS
Teléfonos: 2184 y 3002

Garage 2000
El Unico 4050 y 2550

AUTOTRASPORTES LOURDES
LTDA. Una Empresa Nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261 Apartado 1330.

Señores redentores.

Y demostrad que sois MUJERES no instrumentadas.

¡Salvad a la humanidad con el Amor y que vuestra simiente germine en los corazones estériles de los hombres.

Con el imperio de vuestra Ternura y vuestra Nobleza, forjaréis hombres nuevos que desmoronarán el imperio de las guerras.

Sed creadoras de grandezas.

El mundo tiene necesidad de guías, sed vosotras.

Consagrad vuestra vida a la causa de la Paz, portando la bandera de vuestro Ideal luminoso.

Desafiad al huracán!

Sabréis vencerlo, y culminaréis entonces el Poema de la Perfección

Y nadie podrá venceros cuando tengáis la visión de las cosas futuras. Vuestra Fe arderá como incienso y el mundo se iluminará con una aureola de Gloria.

Portad la antorcha de la Verdad, iluminando el sendero hacia la realización del Ideal Sublime.

Serenas, majestuosas.

Entonces, vuestros corazones entonarán el himno de la Victoria.

Y vuestros corazones entonarán el himno de la Victoria.

Y vuestros corazones entonarán el himno de la Victoria.

Y vuestros corazones entonarán el himno de la Victoria.

Y vuestros corazones entonarán el himno de la Victoria.

Y vuestros corazones entonarán el himno de la Victoria.

Y vuestros corazones entonarán el himno de la Victoria.

Y vuestros corazones entonarán el himno de la Victoria.

Y vuestros brazos trazarán líneas de Gloria.

Sembradoras de Amor, vosotras lleváis fuerza de Eternidad!

Leyla Daccareff Jaar
Chilena

Garage GOLFITO. Tel. 5414
cupa los Autobuses LOURDES LTDA. que llegan y salen cada minuto, 25 varas Este Botica Oriental. SEGURIDAD y CONFORT

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE.
Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

La Voz de C. R.	715
Ecos del Poás, Alajuela	Kcs. 555
Radio Casino, Limón	555
La Voz de la Victor	605
Radio Monumental	650
Radio Crystal	690
Radio Palace	760
Radio City	780
Nueva Alma Tica	800
La Voz del Trópico	830
Para Ti	880
Athenea	920
Titania	940
El Mundo	980
Radio del Caribe	1000
Sonora	1050
La Voz del Hogar	1125
Radio Central 1195 Kcs.	Teléfono 1351

Taller de Reparación de Autos

SANTOS PENON

Se pintan y reparan carros dejándolos como nuevos.
Av. 10ª al Este de "El Playón" — Tel. 2061.
San José

INDUSTRIALES INCONFORMES

Hasta nuestra mesa de redacción han llegado varios industriales a quejarse por el alto costo de la manteca, la que en primera categoría les dificultara la elaboración de sus productos, matar la industria es matar la gallina de los huevos de oro. Por lo tanto nosotros insinuamos al señor Gobernante preocuparse por los intereses del país, en particular prestar todo apoyo a la industria nacional para su desenvolvimiento. Y si es posible, evitarles que tengan que seguir consiguiendo sus dólares en la bolsa negra como viene sucediendo.

Intensificando la agricultura y ayudando en todas sus formas a la industria nacional podremos darle vida al país, porque en esta forma pueden ingresar de otros países grandes cantidades de dólares con motivo de nuestra exportación.

Y vuestros brazos trazarán líneas de Gloria.

Sembradoras de Amor, vosotras lleváis fuerza de Eternidad!

Leyla Daccareff Jaar
Chilena

ORO EN CERVEZA

BAVARIA GOLD

Cervecería ORTEGA

Farmacia Imperial

de RODOLFO JIMENEZ CARRION

Esmerado servicio en el Despacho de Recetas

Artículos de Perfumería y Tocador

Central de Camiones — TELEFONO 3835

Calle 8, Avenida 5, 75 varas al Norte de la Estación

Atendida por su propietario. — Constante renovación de medicinas — Buena atención

MIRADOR FEMENINO

APETITO DE LOS PAJAROS

Hay dos clases de gordas. En un sitio están aquellas que comen todo lo que les gusta y que lo admiten. Conozco a una muchacha que me dijo que prefería comer lo que le gustaba a ser rica.

Pero hay muchas que sostienen que eno tienen nunca apetito y "comen como un pájaro". Y es cierto. Pero también es cierto que los pájaros comen a todas horas y estas mujeres viven comiendo.

El método para adelgazar de las gordas es el mismo, comen para adelgazar. A las que les gusta comer mucho, les seguirá gustando. Pero si siguen un molde alimenticio que reduzca las calorías, podrán comer y adelgazar. Y si las que comen a cada momento logran redu

cirse a tres comidas diarias, también podrán adelgazar.

Para adelgazar hay que tener muy en cuenta las proteínas. Parece cosa de magia, pero se puede adelgazar mucho mejor con una dieta de pocas calorías que sea alta en proteínas, que en una que tenga las mismas calorías pero menos proteínas. Las proteínas hacen que el metabolismo quemé más rápidamente las calorías. ¿Quieren pruebas? Cuando comen cien calorías en medio bizcocho, quema 106. Y cuando comen cien calorías en carne flaca, pescado, huevo o cualquier alimento proteínico, queman de 130 a 140 calorías. Las proteínas proveen de calorías. Por lo que aquellas a quienes gusta comer, deben tener dieta proteínica.

LAS APARIENCIAS Y LA

—Viene de la Pág. PRIMERA

Sin embargo, leemos en el libro de "Actos de los Apóstoles", que algún tiempo después de la muerte de Cristo, al desencadenarse en Jerusalén una gran persecución religiosa contra los primeros cristianos, Pedro, llevado a la presencia de las autoridades que pretendían detener la propaganda religiosa de los discípulos de Jesús, habló en un lenguaje cortés, pero firme, exponiendo las razones por qué él predicaba las doctrinas cristianas.

Jesús no se había equivocado al verle por primera vez en Capernaum, al manifestar que iba a tener en él un discípulo apto, de un carácter enérgico y resistente como un pedernal.

Simón Pedro, tan tosco, que parecía a primera vista, probó con el tiempo tener condiciones para un gran apóstolado. Jesús comprendiendo eso, buscó atraerle, para que le ayudara en la difícil obra que él estaba comenzando en Palestina.

En aquellos tiempos de crueldad y ciego fanatismo, se requerían cualidades especiales para una obra de reforma religiosa, como la em

CURAOS POR EL LIMÓN Y LA NARANJA

Hemos utilizado nuestro tratamiento trofoterapéutico contra todo síntoma o estado bronquítico, crónico o agudo, y siempre nos ha dado el resultado más encomiable, el éxito más rotundo e infalible. Sobre todo se tiene que ir adaptando al gusto del paladar del enfermo la apetencia cítrica de estos maravillosos frutos de la Naturaleza. En la bronquitis aguda si se obra con convicción y conocimiento en 8 a 12 días puede curarse; basta tomar cada mañana en ayunas el zumo de 5 a 10 y otros tantos antes de comer a medio

día (media hora antes), y otros tantos o más antes de cenar. Ahora bien: el desayuno debe consistir en una ensalada de naranjas solamente con una taza o dos de caldo de cebollas bien hervidas, a medio día, la comida, también a base de ensaladas de naranjas, bananas (pocas), higos secos, manzanas o peras (si hay) y al final una taza de café, de malta caliente o bien de caldo de cebolla cocida. La cena, lo mismo, menos cantidad. La bronquitis crónica, también a base de tomar muchos limones en ayunas y las comidas estrictamente vegetarianas, sin pan blanco, ni huevos, quesos ni leches. Evitar todo enfriamiento de las extremidades y del vientre. Conviene orinar mucho, y espectorar mucho y ya sabemos que la cebolla (y mucho mejor aún cruda que cocida) el limón y la naranja son los grandes espectorantes y diuréticos por excelencia.

PARA SUS TRABAJOS DE

Torno, Soldadura Autógena y Eléctrica, Faroles, Verjas, Maquinaria Agrícola e Industrial en el

Taller Mecánico

Fernando Calderón Trejos

325 varas al Sur de Chepe Esquivel

San José, Costa Rica — Teléfono 1693

Señores Automovilistas:

Recuerden, para garantía de ustedes, que la

BOMBA DE GASOLINA El Popular

de Carlos Sánchez

Ofrece seguridad y consiguen medida legítima y buena atención.

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José

La Viña del Morazán

PULPERIA Y CANTINA

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos a precios de mercado. Buena atención de su dueño y pesa legítima. Licores del país y extranjeros. Repostería y artículos para todos los gustos

Háganos una visita y lo dejaremos complacido

EN LA JOYERIA

EL ZAFIRO

de Hernán Zepeda

50 varas Oeste de la Cantina Cuesta de Moras
Encontrará la gente de gusto

ARTICULOS DE JOYERIA LO MISMO QUE
TRABAJOS DE ESMALTE Y GRABADO

Trabajos al gusto del cliente. Háganos una visita.

UN CORTE PERFECTO, CON LOS ULTIMOS
ESTILOS DE LA MODA!!

EN LA SASTRERIA DE

Modesto Lizano

Novedoso sistema de cuentas corrientes
TRAJES PARA DAMAS Y CABALLEROS

San José, Costa Rica
100 Sur de La Castellana y 25 Oeste

PULPERIA Y CANTINA

EL FAISÁN

Situada esquina sur del Hospital Bíblico

SEVERO FALCINELLA - Propietario

Ofrece a su estimable clientela, licores del país, artículos de primera necesidad a precios de mercado.

DELICIOSAS BOCAS Y BUENA ATENCION

ANUNCIESE EN

Defensa Nacional

DOS FLORES

Dos flores... ¿o dos estrellas? No sé. ¿De qué ilusión fugaz que trajo la brisa, esa brisa cómplice... nacieron las dos, de qué sinfonía que palpito latente, en una tarde cualquiera, robaron ese perfume, que salió a mi encuentro común, guía hermoso cuando vagaba sin rumbo por un sendero tapizado de Otoño?

Flores, mañana ya no estaréis, no me atrevo a alejarme por temor de dejar entre vuestros pétalos per-

lados el primer rocío, una esperanza demasiado cara.

Las hojas caían a mi alrededor se prendían con, dejo de cansancio a mis largos cabellos... las sombras descendían y entonces, recordé que el tiempo no admira nada. ¿Qué embrujo me retenía? ¿Cuán frágiles eran... ¿Por qué tanto poder?

Gladys M. Perroni Vercellino

LA AMISTAD

La amistad es el resorte más sensible de los hombres, algo así como una llave que abre cualquier puerta, maravillosa creación que auna a los hombres y los hace convivir en sincera camaradería.

Es tan honrosa la amistad que se ofrece queriendo ser útil, como es despreciable la que sólo se busca cuando se necesita.

La amistad es un estado del alma: no distingue razas, ni credos, ni idiomas. Por-eso só-

lo en las grandes almas caben las grandes amistades, las que son sinceras, las que no maldicen ni los mezquinos intereses del momento ni los grandes triunfos que levantan.

Es ella multiforme como la vida: por ella el brazo débil y vacilante, encuentra a su lado el brazo generoso que la mantiene; los ojos sin brillo que no saben ver, sienten que otros velan por ellos bien abiertos. Con la amistad alen-

LA SATISFACCIÓN DE UN PERIODISTA

Murió de hambre un periodista y en la hora y punto en que expiró presentósele un ángel enviado por Dios expresamente para servirle escolta y conducirlo a la patria celestial.

Mientras caminaba le dijo el hombre de letras a su acompañante.

Permitame usted echar una mirada a la morada de los réprobos antes de entrar en el lugar de la felicidad eterna.

Con mucho gusto contestó el ángel.

Vamos, pues.

Y ambos penetraron en el dominio de Lucifer, y se pasearon por su recinto, admirando y observan-

do las muchas cosas notables que allí habían. En esto perdió de vista el ángel al periodista y se puso a buscarlo en aquel laberinto infernal.

Al poco andar le encontró junto a una espaciosa hoguera abanicándose y contemplando con alegría una multitud de personas que se quemaban vivas en el fuego devorador.

Arriba de aquella hoguera había un rótulo con letras de fuego en que se leía lo siguiente.

suscriptores morosos condenados a arder perpetuamente por no haber pagado a los periodistas.

EL AMOR Y LA MUJER

Un libro acerca de las mujeres es lo mismo que un libro acerca del amor. Madame Stael responde por nosotros: El amor, —dice— que no es más que un episodio en la vida de los hombres, es la historia entera de la vida de las mujeres.

Desde este punto de vista, el amor, que es de ordinario en el hombre un manantial de felicidad, suele ser en la mujer un manantial de desdichas. De cada cien hombres, noventa aman por pura impresión; de cada cien mujeres, noventa aman por agradecimiento, por tener amor. Porque el amor en las mujeres es un perfume, que cuanto más se reconcentra, más se eleva. Para la mujer, el amor es la curiosidad; para el hom-

bre el amor es el amor.

Los que aman verdaderamente no saben en punto a declaración, ni cuando la comienzan, ni cuando la terminan. La mujer lo adivina. No hay nada que ponga más a prueba el talento de una mujer, que la declaración amorosa de un hombre por quien se halla interesada. Si está segura de su amor, prefiere mil veces silencio. Las mujeres que más blasonan de invulnerables a los tiros del amor, se parecen a los niños, que cuando andan solos y de noche, cantan de miedo.

ESPIGAS DE BUEN

—Viene de la Pág. PRIMERA

dico.

El facultativo toma el audífono y contesta ante el micrófono:

—Sí, señora, sí señora. Voy al momento.

—¿Qué pasa! ¿Algún enfermo grave? —pregunta la esposa.

Sí, Juanito presenta síntomas de envenamiento. Tengo que darle prisa en llegar porque . . .

HERMANO HOMBRE

Viene de la Página UNO

do a los habitantes de aquella na-

ción hermana y que los lleva a la

degeneración; ¿no podría hacer lo

mismo la policía federal mexicana

ya y la policía sanitaria de todos

los países americanos destruyendo

las miles de películas inmundas

que se exhiben por doquier?

Es necesario hacer una extensiva

obra profiláctica en defensa de la

moralidad y vida de nuestras

naciones impidiendo que se conti-

núen exhibiendo esas inmundicias,

que nos mandan desde yanquilan-

dia y desde México; esta es una

obra del propio Ministro de Salud

Pública de cada país.

Mauricio G. Obelar

Montevideo, Uruguay.

ATENCIÓN, ATENCIÓN

FATJO HERMANO

Ofrece a todos los constructores

Ladrillo de Construcción

de la mejor calidad a los precios más bajos de plaza

Haga sus pedidos al Apartado 387 y será atendido inmediatamente

espíritus que parecen abandonarse al golpe de la desdicha. En la sociedad, ella es esencial lubricante para que funcione bien, ella es aliento de vida y fuerza de esperanza. Más debe ser sincera, clara y diáfana como las aguas de nacimiento que brotan en busca de la luz. En el largo inventario de los dones divinos, creo sinceramente a la amistad como uno de los de más valor. Ella hace posible la valorización de nuestros semejantes; ella es la que gobierna, la que da, la que impone a través del cristal de la simpatía. Ahora es el amigo, más allá el maes-

tro, de cerca la madre, en la intimidad la esposa. Todos y cada uno, cercándonos con el calor del afecto, van sembrando la semilla del cariño, haciendo florecer en nuestros espíritus la mutua comprensión.

Hagamos de la amistad, luminosa antorcha que alumbré el camino de los hombres. Que hasta ellos llegue el impulso benéfico de nuestro aprecio: oportuno en la adversidad, discreto en la dicha.

Sea la amistad, mano que se ofrece para levantar al caído; estímulo y aplauso para el que triunfa en la vida.

ANUNCIESE EN

"DEFENSA NACIONAL"

ANTONIO URBANO M.

EL GREMIO

Teléfono 2157 — Apartado 480

Almacén de Abarrotes al Por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur Tienda Chepe Esquivel — San José, Costa Rica

LOS MEJORES RELOJES

BULOVA

Pídalos en la Joyería

SCRIBA Y GONZALEZ

Para el mayor éxito en sus negocios

SINTONICE Y ANUNCIE en

RADIO CENTRAL

1195 kilociclos

SU ONDA AMIGA

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

Taller Mecánico de PEPE ISERN

Especialidad en:

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS FAROLES - ARAÑAS - REJAS



SASTRERÍA Y TIENDA

ÚLTIMA MODA AMERICANA

La casa del caballero y la dama elegante

San José, Costa Rica, A. C.

Paseo de los Estudiantes;

frente al Teatro Latino

Teléfono 4239

Constantemente Clubes en Formación

sin diferencias

Trajes para Caballeros — El más destacado Corte y Hechura

Abrigos, Sacos, Vestidos Sastre en los más bellísimos estilos para Damas y Damitas



VICTOR MANUEL DIAZ DIAZ, Propietario